

栃南中だより



令和2年6月1日 6月号

文責 岩瀬

教育目標

みずから考え学習する生徒
心の豊かな生徒
正しいことをやりとげる生徒
健康でたくましい生徒

認めて誉めて励まして
信じて待って見届ける

<6月から学校通常始動>

新型コロナウイルス感染症対策により、昨年度の2月末からの春休みまでの学校休業、さらに令和2年度になっても始業式、入学式から3日間登校した以外は、学校休業が続きましました。今まで経験したことがない長期の学校休業中は、ほとんど家庭の中で過ごす毎日だったと思います。その間、生活の乱れ、学習や進路に対する不安や心配、運動不足など、体の健康に加え心の健康にもよい環境ではなかったことでしょう。更に、当たり前だと思っていた行動が制限されたり、毎年行われるはずの行事が中止になったりしてしまい、つらい思いや、やりきれない感情にかられたこともあったことと思います。

ようやく本日、6月1日から学校教育活動が再開されました。これから、学校における対策マニュアル（栃本市教育委員会等）に基づき、新型コロナウイルス感染症対策を行い、プラス思考、そして前向きの姿勢で、ゆっくりと学校生活を取り戻していきたいと思いますので、ご理解・ご協力をお願いいたします。



5月 課題提出日の様子（課題の提出・受取）



5月 学年登校日の様子（5教科の先生からの話）



<学校運営協議会>

5/13、第1回学校運営協議会が開催されました。新しい委員さん2名を含む6名の方にお集まりいただき、令和2年度の経営方針等について説明させていただき、承認されました。意見交換では、この臨時休業中における学校の取組に対して労いのお言葉をいただいたり、学校再開後の生徒たちへのフォローについてご意見をいただいたりしました。本年度1年間、宜しく願いいたします。

役職	氏名	備考
会長	下枝 順子	アサヒ社地域CO
副会長	高瀬 淳	PTA会長
	荒井美智子	主任児童員
	高岩 利夫	学識経験者
新	江田喜久雄	民生委員
新	直井 聖美	PTA副会長
	岩瀬 明雄	校長

敬称略

<常置委員会>

5/20（水）に常置委員会が開催されました。今回は、新型コロナウイルス感染症対策のため、全体会を行わず、専門委員会と学年部会の各分科会で年間活動の立案を行いました。今年度は、各種行事等が延期や中止になっているので、各委員会の活動も例年とは異なり、活動が縮小、中止される活動も出てくると思います。



今後のことについて（Q and A形式）

<1学期はいつまで、夏休みは？>

- 1学期終業式：7/31（金）
- 夏休み 8/1（土）～8/16（日）
- 2学期始業式：8/17（月）

<各教科の年間不足時数は、どれくらい？>

• 6月から各教科とも、休業中の課題等の復習や確認をしながら、授業を進めていきます。休業中で実施できなかった4、5月の授業時数に、夏休みを削った分の授業数を補充します。さらに、体育祭等中止になった行事、さらにその準備・練習に充てていた時間等を授業に加えて補充すると、年間、最も不足している教科でも5時間程度の不足なので、10月には、例年通りの授業進度になる予定です。従いまして、授業のペースを速めたり、中身を凝縮したりすることが殆どなく授業を実施します。



コロナ対策

<学力補充に関しての対策は？>

•eライブラリの使用、動画配信の閲覧等、各個人の学力補充のため、6月第2週目から、放課後に、学習室（パソコン室等）を開放し、学力補充の場の提供を3年生より行っていきます。もちろん、今まで通り、放課後以外にも、質問等には対応していきます。

<部活動はどうなるの？>

•栃木市内統一で、6/11（木）から始めます。
•6/11（木）、12（金）→1時間程度の活動
•6/13（土）、14（日）→部活中止
•6/15（月）～通常活動（終了時刻はHP参照）
•7/26（日）3年生の部活終了期日（原則）

•夏の総体は、地区予選も中止になりました。交流戦等の実施については、検討中です。1年生の部活動見学等についても、計画中です。決定次第、連絡します。

<1学期の評定は？>

1学期の授業時数が少ない教科（美術、音楽、技術家庭）は、評価の判断材料や機会が少ないため、1学期の評定は出しません。2学期の通知表に1、2学期を合わせた評定として記載します。

<今後も行事が中止になるの？>

•南斗祭
→PTA活動（バザー・食堂等）のみ中止
•修学旅行・職場体験・校外学習等
→今後の新型コロナ関係の状況によって、態度決定をしていきます。
•音楽祭（市・地区・県）→中止
*6/1 現在です。今後の状況によって変更になります。

<学校検診の実施時期は？>

•耳鼻科検診…9/24
•眼科検診…10月頃
•内科検診…2学期
•歯科検診…2学期以降
*各種検診の実施日が決定次第、ホームページ等でお知らせします。

<トイレ改修工事開始>

今年度と来年度でトイレの改修工事（全面洋式トイレ化、多目的トイレの設置等）を行います。今年度は、6月から10月にかけて、校舎西側トイレ（1階から4階）の工事を行います。次年度は、東側トイレの工事です。大きな音が出る作業については、できるだけ土、日曜に行うとのこと。工事中は、多少の騒音は出ると思いますが、ご理解・ご協力をお願いいたします。

<小中一貫教育について>

5/28（木）に、南中、四小、南小の各校長、教頭、教務主任から構成される推進委員会を実施しました。今年度の小中一貫教育の目標を設定し、各部会等の年間活動計画等を確認しました。

令和2年度～ 重点目標

「自ら考え、共に学び、自信をもって表現できる子の育成」

<今年度スローガン（slogan）>

今年度は、各学年のスローガンも設定しました。

<学校スローガン>

生徒も教職員も前向き！



前向きな考え・姿勢・取組で
下向き・横向きを前向きそして上向きに

学校経営方針につきましては、本校のホームページ（下記QRコード参照）をご覧ください。

<第1学年スローガン>

これは、京都にある大徳寺大仙院の閑栖（かんす）である尾関宗園先生のお言葉です。勉強も部活動も「努力なくして栄冠なし」です。中学校生活は小学校の半分しかありません。一日一日を「完全燃焼」して、思い出深い中学校時代を築いていてほしいと願っています。



<第2学年スローガン>



昨年と同じ目標を掲げました。昨年1年間、様々な場面で「和」を感じる行動がたくさん見られました。今年度も引き続き掲げていこうと思います。学校が再開されたとはいえ、心が刺々しく感じられる場面も多々見られる現在の社会状況であるからこそ、この心を大切に、精神面でもさらに大きく成長してほしいと思っています。

<第3学年スローガン>

昨年度までは、思いやり・連帯感につながる「愛」や、目標達成に向けた強い意志・失敗しても諦めずにトライし続ける態度につながる「本気」というスローガンでした。今年度はこの2つの融合です。自分で描いた夢、そのために進みたい進路、それらを達成するための充実した学校生活を送ること。学校での一つ一つのできごとが「自分の未来の扉を開くこと」につながります。



右のQRコードから、栃木南中学校のホームページ（HP）のメニュー画面が見られます。